



**ACTA MESA DE PARTICIPACIÓN PARA LA EDLP DE LA MONTAÑA CENTRAL DE ASTURIAS  
(ASOCIACIONISMO Y DINAMIZACIÓN RURAL)**

En el Hotel de Asociaciones de Pola de Lena, siendo las 12.00 horas del día 6 de julio de 2023, se reúnen representantes del sector con la asistencia de los siguientes miembros:

- D. LUIS ALFONSO ÁLVAREZ GARCÍA (AAVV LOS DE MURIELLOS)
- DÑA. PILAR GONZÁLEZ DÍAZ (AAVV PEÑA LA PORTIECHA)
- D. ISAAC GONZÁLEZ FERNÁNDEZ (CENTRO CULTURAL EL TURUCHU)
- D. JAVIER GONZÁLEZ FERNÁNDEZ (CENTRO CULTURAL EL TURUCHU)
- DÑA. ELENA NUÑEZ MARTÍNEZ (ASTURCENTRAL)
- D. LUIS NÚÑEZ DELGADO (ASTURCENTRAL)
- D. FAUSTINO NÚÑEZ ARGÜELLES (ASTURCENTRAL)
- D. ÁNGEL FRANCISCO FERNÁNDEZ SUÁREZ (AAVV SANTA LUCIA)
- D. PABLO GONZÁLEZ LÓPEZ (AAVV SANTA LUCIA)
- D. JOAQUÍN GONZÁLEZ ÁLVAREZ (AAVV LA PANERONA)
- D. JOSÉ MANUEL SARIEGO DÍAZ (AAVV LOS DE MURIELLOS)
- D. DIEGO LOBO TUÑÓN (BANDA DE GAITAS EL GUMIAL)

**GERENCIA ASOCIACIÓN:**

- D. JOSÉ RAMÓN DIÉGUEZ ROCES (Gerente GDR Montaña Central)
- D. CÉSAR VILLA ALONSO (Técnico GDR Montaña Central), que actúa como Secretario de la Mesa.

Inicia la sesión el gerente de la Asociación Montaña Central, José Ramón Diéguez, para indicar a los asistentes que el GDR Montaña Central ha sido seleccionado como grupo para la elaboración de las Estrategias de Desarrollo Local Participativo del periodo de programación Leader 2023-2027. Explica que se está en pleno proceso y que con el apoyo de la Red Asturiana de Desarrollo Rural (Reader) y los 11GDRs asturianos se organizaron el pasado junio 3 seminarios de participación ciudadana, en tres zonas (occidente, centro y oriente). La mesa de hoy viene a completar esas actuaciones.



Informa a los asistentes que desde la Consejería se nos pide la elaboración de un documento estratégico en el que hay que incluir lo que quiere hacer la Montaña Central para los próximos años en el medio rural.

Inicia su intervención con el análisis resumido del diagnóstico realizado dentro del proyecto de cooperación Leaderando para confrontar con los asistentes y establecer un diálogo al respecto. Indica que es importante que para la nueva programación se pueda incrementar la partida correspondiente a los proyectos no productivos (entidades locales y sin ánimo de lucro), que puede alcanzar hasta un 35% del presupuesto.

Interviene Alfonso Álvarez (AAVV Muriellos) para explicar que su asociación ha sacado adelante su proyecto de Centro Social en este pequeño pueblo de Riosa. Pero el camino no ha sido fácil. Inicialmente se solicitó ayuda al banco que además de no aportar el total del dinero necesario para la obra nos exigía los avales pertinentes. Para ellos la ayuda Leader fue fundamental para el éxito del proyecto pero teníamos el problema de que la ayuda a recibir se dividía en 3 anualidades. Así que para empezar la obra realizamos una derrama entre todos los socios que fue todo un acierto y nos permitió empezar. Posteriormente al recibir los fondos fuimos devolviendo cada aportación realizada. Además quiso destacar que en su proyecto se decidió instalar paneles y baterías solares que les han permitido ser autosuficientes. Con respecto al diagnóstico concluye que es acertado pro considera como una oportunidad para el desarrollo social de un territorio la labor que tienen determinadas asociaciones que se preocupan por mantener la actividad y el arraigo hacia los pueblos.

Faustino Núñez (Asturcentral) señala que es muy interesante la iniciativa que realizaron en ese pueblo de Riosa con su instalación fotovoltaica. Pero dice que es necesario realizar un estudio detallado para conocer los periodos de retorno de esas inversiones porque las ayudas si llegan que tampoco es seguro pueden retrasarse bastante. Y concluye que el programa Leader puede ser fundamental en temas de eficiencia energética y puede contribuir de forma notable a reducir los consumos de las asociaciones y, por lo tanto, los gastos corrientes que, en cierto modo, ahogan a las asociaciones

Ángel González (AAVV Sta. Lucía) considera que para su centro social sería ideal contar con ayudas para la instalación solar pero en nuestro caso tenemos un problema importante ya que el inmueble es de titularidad municipal.

Pilar González (AVV Peña La Portiecha) en Xomezana Bajo considera que el Museo La Panerona y la Ruta de los Molinos adyacente tendrían un potencial importante para el público pero se



encuentra en precario. Pregunta si sería posible financiar un proyecto turístico al respecto. El gerente del GDR pregunta por la titularidad del museo y de los molinos. Pilar responde que el museo es vecinal pero los molinos son particulares. El gerente explica que en ese caso sólo serían subvencionable las actuaciones en La Panerona (mejoras en el local, equipamiento, etc...).

Interviene de nuevo Ángel (AAVV Sta. Lucia) para indicar que tienen previsto realizar mejoras en el parque infantil adyacente al centro social. Queremos techar parte del jardín y construir un asador porque es un lugar clave que favorece la convivencia. Esta actuación completaría la actuación del parque infantil y gerontológico financiado por el programa Leader. El gerente concluye que no hay condicionantes para que se pueda desarrollar la actuación. Replica el representante la importancia que tiene para los beneficiarios de las ayudas y, en este caso el de las asociaciones, que se agilice el cobro de las ayudas. Ellos habían solicitado un préstamo a una entidad bancaria y la demora en el cobro incrementó los intereses.

José Manuel Sariego (AAVV Muriellos) pregunta si su asociación puede pedir ayuda para el equipamiento informático del centro social, el gerente le indica que es posible.

Toma la palabra Luis Núñez (Asturcentral) para preguntar si las asociaciones podrían recibir ayudas de formación. El gerente dice que sólo serían posible si las mismas fueran para mejorar la capacidad empresarial de los colectivos.

El gerente informa que en este periodo de programación que se inicia existe la posibilidad de abordar proyectos estratégicos y de cooperación y, en este sentido, desde los 11 GDRs asturianos se baraja la posibilidad de hacer efectivo y dinámico el actual banco de tierras, por lo que invita a los asistentes a realizar averiguaciones sobre terrenos que no estén en uso para el posible desarrollo de una actividad agraria. Todos los asistentes se muestran encantados con esta iniciativa y dan su apoyo para que se pueda llevar a buen término.

No se realizan más comentarios al respecto y finaliza la reunión a las 13:30 del día de la fecha arriba indicada.

El Secretario de la Mesa  
César Villa Alonso

